

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3.422

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España 1'75
Extranjero 2'50

Mahón sábado 17 de Julio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

PIANOS DE ALQUILER

Reparaciones y cambios

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencia: M. Belrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

ESOD DE MARRUECOS Contradanza de generales

Donde estaba Marina se ha puesto a Jorjona; reemplaza a este Aizpuru y a Silvestre Villaiba. Lo mismo da. El cambio de personas nada significa. Lo importante es un plan político militar y es un criterio armónico para cumplirlo en el Gobierno, el alto comisario y los generales de las zonas marroquíes sometidas al protectorado de España.

Esta es la cuestión: ¿Se va a ejercer el protectorado o se va a hacer una guerra de conquista? ¿Va a seguir siendo aquello los órganos de Mostol? ¿Se va a poder saber lo que inútilmente inquiere el señor Sánchez de Toca, quién gobierna en Marruecos?

El cambio de personal, la combinación de generales, nada significa, no hace barruntar un cambio de sistema; o, mejor, de la falta de sistema. Buenos nos parecen todos, los que se van, los que quedan y los que mudan de mando; pero, ¿qué significa todo esto?

Se acepta la dimisión del señor general Silvestre por lo acontecido al emisario del Roghi, que, a pesar del salvacundo del general y alto comisario, fué muerto por los soldados indígenas. Ese triste, lamentable suceso, patentizó lo que muchos saben: que no había identidad de pensamientos entre los generales, y que el alto comisario no era secundado. Nos explicamos el relevo del general Silvestre; mas despierta la circunstancia de que se le enaltezca con un cargo en el cuarto militar del rey.

Aún hay algo más extraño. La dimisión del general Silvestre, aceptada por el Gobierno, parecía implicar un triunfo para el señor general Marina. En desacuerdo ambos generales, uno de los dos había de tener razón. Pues bien; el Gobierno se la quita a los dos al traerlos a la Península y al relevarlos en Marruecos, y se la da a los dos al concederles sendas recompensas: la cruz de San Fernando al alto comisario; el puesto en el cuarto militar del rey al general Silvestre.

La lógica y la franqueza aragonesa inspiran a Leopoldo Romeo estas líneas: «Si los generales Marina y Silvestre han hecho méritos para que les sean discernidas, al uno la Gran Cruz de San Fernando y al otro la de María Cristina, es claro como la luz del día que Exito coronó su labor de gobernantes y de caudillos.

Pues bien, si Exito coronó su labor de gobernantes y de caudillos, no comprendo, ni nadie comprenderá el por qué se prescinda de sus relevantes servicios en África.

O lo uno, o lo otro. O éxitos, o fracasos. Si éxitos, sobra el relevo. Si fracasos, holgaban las recompensas.

«Pobre país! ¡Todo, a fuerza de vaselina!»

Y todavía hay más. El señor general Marina procedió en sus tratos con el Raisuli de acuerdo con el señor Zugasti y con el ministro de Estado. ¿No procedieron estos señores de acuerdo con el Gobierno? Es inverosímil; pero todavía lo es más la suave, delicadísima destitución del alto comisario si éste puso en ejecución un plan convenido con Zugasti, con el marqués de Lema y con el gobierno de Madrid.

¿Qué importancia hemos de dar, después de estas reflexiones, al cambio de personal?

El general Jordana es ensalzado por unos, es tachado por otros de dar teatralidad a operaciones ya realizadas o más sencillas de lo aparentado. Juzgando por los hechos y a distancia y sin referencias, reconocemos con el vulgo que el general Jordana ha gobernado con acierto Melilla y el R. f. Por lo menos, no ha emprendido operaciones que costaran mucha sangre a España. Como alto comisario y general en jefe deseamos que logre restablecer en Tetuán y su zona la tranquilidad allí existente antes de la ocupación por el general Alfau.

Del señor Villaiba hemos oído y leído generales elogios por sus aciertos en Melilla al frente del semi-Ayuntamiento que administra aquella población, cuyo progreso es admirable. Y nada sabemos del otro general.

¿Tienen plan el Gobierno y el general Jordana? ¿Están acordes en el medio de aplicarlo y desarrollarlo? En este caso, tendrá valor para España la contradanza de generales, hecha con tal finura y deseo de contentar a todos, que asemeja a un dulce minueto, siglo XVIII.

Y ya que se busca armonía, búguese sobre las personas, en las ideas, en el criterio para ejercer el protectorado, en el plan político-militar, y no se olvide ni un solo momento en Madrid y en Tetuán, esta frase sentenciosa del señor González Hontoria en su obra «El protectorado francés en Marruecos y sus enseñanzas para la acción española»: «La obra es de tacto, de disciplina y economía, y si las tres virtudes no se imponen con mano de hierro, desde ahora Marruecos se perderá para España, pese al sacrificio de vidas, actividad y recursos que viene requiriendo.»

Y pese, añadimos, al cambio de generales.

(De «El País».)

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 14 de Julio de 1915.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal. Olivar asistiendo los Concejales señores Rita, Pons Zabala, Serra, Oliver, Pons Castell, Carreras Hernández y Botella.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar las cuentas por gastos de consumos de Junio.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de productos y gastos de matadero de Junio con un líquido de pesetas 1.577'74.

Conceder las siguientes licencias:

A doña Juana Fayes para abrir una aspillera en la casa número 17 de la Plaza del Retiro.

A don Guillermo Coda Pons para ensanchar la puerta de la casa número 39 de la calle de San Manuel.

A doña Margarita Orfila Pons para colocar una puerta en la abertura de la casa número 28 A de la calle del Sol.

A don Antonio Comella Seguí para instalar un motor eléctrico de 172 H. P. en la casa número 5 de la calle Cos de Gracia.

Manifestar a don Pablo Hernández Joel que las edificaciones que se levanten en la calle de Santo Cristo han de sujetarse al plano aprobado; y que con respecto al rincón de la calle del Arco no procede introducir modificación alguna hasta tanto el Ayuntamiento lo acuerde.

Señalar el jornal diario de una peseta a don Juan Cardona, asilado en el Hospital civil, mientras esté ocupado en obras públicas municipales.

Pintar los preñiles del paseo de la Miranda y arreglar el piso tan luego lo permitan las circunstancias.

Comunicar a los empleados municipales y demás el derecho que tienen de utilizar gratis el servicio facultativo de uno de los médicos titulares de esta ciudad.

Invitar al médico titular don Lorenzo Pons Marqués por si voluntariamente quiere prestar sus servicios gratis a los empleados municipales y demás a quienes el Ayuntamiento tiene reconocido este derecho.

Quedar enterado de la invitación hecha al Ayuntamiento para asistir a las solemnidades que celebrará la Iglesia dedicadas a la virgen del Carmen.

Aceptar la renuncia que ha presentado don José Andreu Orfila del cargo de médico titular por haber si-

do nombrado para igual destino en el pueblo de Mercadal, consignando en acta lo satisfecho que el Ayuntamiento ha quedado de los buenos servicios prestados por dicho profesor.

Convocar concurso público para cubrir la vacante de médico titular con sujeción a las mismas condiciones que fueron publicadas en el Boletín Oficial de la provincia número 7226 de 24 de Abril de 1913.

Contribuir con tres mil pesetas en efectivo y el pago de los gastos de arrastre material y jornales que devenguen los peones que se utilicen como auxiliares en los trabajos dentro de la ciudad y su término a la instalación de la «Red Telefónica General de Menorca» que nos ha de unir con el continente y la isla de Mallorca.

Dar cumplimiento a las disposiciones del Reglamento de Epizootias aprobado por R. D. de 4 de Junio último, Gaceta 6 idem.

Nombrar al veterinario don Cirilo Abadía Lorej Inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuarias con el haber anual de 365 pesetas.

Quedar enterado de que en las Escuelas Nacionales se celebrará la exposición escolar durante los días 16 y 17 del actual.

Consignar en presupuesto para 1916 la partida para pago del sueldo al Inspector municipal de Higiene y Sanidad Pecuaria.

Consignar en el Presupuesto para 1916 la partida necesaria para pago de las tres mil pesetas de subvención y gastos de peones y arrastre que se ocasionarán, siempre que se lleve a la práctica el proyecto de instalación de la Red Telefónica General en Menorca.

Adjudicar a don Juan Febrer y Bagur por 4.243'19 pesetas las obras de mejora del local que ocupa el Instituto General y Técnico de esta ciudad, subvencionadas por partes iguales entre la Diputación Provincial y el Ayuntamiento.

Conceder licencia al médico titular don Lorenzo Pons Marqués.

Rogar al médico don Mateo Seguí Fedelich siga desempeñando interinamente la titular vacante por renuncia del señor Andreu hasta que esté provista en propiedad.

Cubrir la vacante de Médico titular producida por renuncia del señor Andreu con sujeción a las mismas condiciones que sirvieron para el concurso que se anunció en el Boletín Oficial de la provincia número 7.226, de 24 de Abril de 1913.

Autorizar la celebración de fiestas en la calle de San Jaime dedicadas a su santo titular.

Celebrar como de costumbre las fiestas que los pueblos de San Clemente y Llumasanas dedican a sus santos Patronos.

Subastar los bailes que se han de celebrar durante las fiestas de San Clemente y Llumasanas.

Sembrar árboles en época oportuna en el llano de San Juan, en la primera parte superior de la calle de Gracia y renovar los que sean necesarios en calles y paseos.

Conceder hasta el 30 de Septiembre próximo para que el inquilino del edificio número 35 de la plaza de la Pescadería pueda desalojarlo por tener que agregarse el solar a la vía pública.

A INFORME

De la Comisión de Fomento, a saber:

Instancia de doña Antonia Fiol pidiendo permiso para modificar la ventana de la casa número 19 de la calle del Angel.

Instancia de don Juan Lázaro Coll pidiendo permiso para abrir una puerta en el huerto que posee en la calle del Campamento.

Instancia de doña María Sintés Nicolau pidiendo permiso para recorrer la puerta de la casa número 35 de la calle de la Reina.

Instancia de don Joaquín Quintana pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico de 1 HP. en la casa que posee en la carretera de San Luis.

Instancia de don Juan Lucena y otros vecinos exponiendo los beneficios que se reportarían al vecindario en no permitir se levanten de nuevo las construcciones en la calle Puente del Castillo mandadas demoler por ruinosas.

Moción del señor Carreras Hernández de estudiar la procedencia de abrir al tránsito rodado la calle de Santo Cristo por la calle Nueva.

A estudio de la Comisión de Consumos, estado por productos de junio.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

INDETERMINADO

A una indicación del señor Rita contestó el señor Alcalde tener confianza en que la Colonia escolar podrá funcionar este año con subvención del Estado.

Y se levantó la sesión.

La aventura del homónimo de Gomez Carrillo

París 10.

«L'Information» publica el siguiente curioso relato que le envía su corresponsal en Roma:

«Un periodista hispano-americano, que se llama Emilio Carrillo, ha pasado un mal rato en Alemania por llamarse como se llama.

Llegó a Berlín como corresponsal de un periódico de la República Argentina y se dispuso a hacer una visita al ministro de su país, cuando fué detenido a la puerta del hotel Bristol.

Conducido a las oficinas de la policía, fué acusado de ocultar parte de su apellido, puesto que se llamaba Emilio Gómez Carrillo.

En vano juró el periodista argentino que él no tenía nada de común con su ilustre homónimo de Madrid.

—Será usted fusilado—le dijo un funcionario del ministro de Negocios Extranjeros, que hablaba español.

—¿Por qué?

—Por espía—repuso el mismo empleado.

Entonces Emilio Carrillo intentó hablar.

—Pero, si yo no...

El empleado, con una severidad que infundió pánico al periodista argentino, añadió:

—Esto le servirá a usted para no escribir infamias contra nosotros...

El periodista no osó pronunciar una palabra. Pero envió un aviso al consúl argentino y gracias a éste todo se puso en claro y Emilio Carrillo fué puesto en libertad.

A las pocas horas se dispuso a abandonar Alemania, porque no quería permanecer en un país en el que es tan peligroso llevar un nombre como el suyo.

El periodista argentino se encuentra ahora en Italia, desde donde envía a su país artículos que no leerán con mucho gusto los alemanes.

Ayuntamiento de Mahón

Motores

Don Joaquín Quintana ha pedido autorización de este Ayuntamiento para instalar un motor eléctrico de un caballo H. P. de fuerza en la carretera de San Luis, casa sin número.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda perjudicar la mencionada instalación a fin de que dentro del plazo de diez días a contar desde el de la publicación de este anuncio en los periódicos locales puedan presentar las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 16 Julio de 1915.—El Alcalde, Juan de Vidal.

J. Gomez Fantova
MÉDICO HOMEÓPATA
 Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3
 Consultas de 11 á 1

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.
 Corrientes galvánicas y oscilatoria rítmicas.
 Duchas de aire caliente y frío.
 Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

ELECTRICIDAD ESTÁTICA
 Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

Cortinas - Persianas
 de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

Vinos superiores
Villa Martorell de E. Matas
 NEGRO ROSADO CLARETE
 Garantizo ser legítimo zumo de uva.
 Aceite selecto puro de oliva, refinado.
Reparto a domicilio
 Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21.-1.

Dr. G. Forteza
Médico - Cirujano
 Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.
 Explanada, 67.-Teléfono, 104

Don Benito Aguiló Martí,
 Recaudador de contribuciones de la Zona de Menorca de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir Calafell.
 Hago saber: Que la cobranza de las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial, Lujo, Casinos y Utilidades correspondientes al tercer trimestre del corriente año, tendrá lugar en los pueblos de esta isla, en los días que a continuación se expresan.
 Pasados dichos días, los contribuyentes que no hubieren verificado el pago, podrán efectuarlo durante los días 25 al último del mes de Agosto en el local de la oficina recaudatoria sita Infanta 12, Mahón.
 Los que dejen de satisfacer sus débitos dentro de los dos plazos señalados, se les considerará como morosos al pago y se decretará por el señor Tesorero de Hacienda el apremio de primer grado.
 Alayor del 14 al 17 de Agosto.
 Ciudadela del 3 al 7 de id.
 Ferrerías del 1.º al 2 id.
 Mahón del 1.º al 5 id.
 Mercadal del 8 al 10 id.
 San Luis el 12 id.
 San Luis el 12 id.
 Villa-Carlos del 20 al 22 id.
 Lo que se hace público en cumplimiento de los artículos 35 y 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.
 Mahón 15 de Julio de 1915.—El Recaudador auxiliar, B. Causles.

Exploradores de España
 La excursión de esta semana se efectuará el sábado por la noche, saliendo del Ateneo a las 19 para San Clemente y Lluquesanas donde se comerá, regresando a las 23 por la carretera de San Luis.
 Mahón 15 Julio 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

LA HERNIA
 y el Vendaje Barrére de París
 Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas (gran prix en la Exposición Universal de Gand 1913)
 Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, un triunfado al fin en el mundo entero el afamado Vendaje Barrére de París como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.
 Su inventor, el Doctor Mr. Barrére, recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.
 Quiso con esto demostrar que para sujetar bien una hernia no son precisos los aceros y resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano; felizmente lo consiguió con su universal Vendaje elástico Barrére perfeccionado.
 Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios, bien del país o extranjeros, que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al Vendaje Barrére, que serán lealmente desengañados y bien atendidos.
 Para demostrar esto, Mr. Barrére en su viaje (lo mismo que todas las sucesales) practicará personalmente ensayos gratis.
 Mr. Barrére estará de paso en:
 MAHÓN.—Hotel Bustamante, los días domingo 18 y lunes 19 Julio.
 PALMA.—Hotel Mallorca (Casa Barnils), los días martes 20 y miércoles 21 de Julio.
 Pídase el tratado científico «La Hernia», A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30.—Barcelona.

Banco del Comercio
 EN LIQUIDACION
 Se recuerda a los señores accionistas que el día 20 de cada mes, a las siete de la tarde, se reúne esta sociedad en Junta General en el local social, Angel 13A.
 Mahón a 12 de Julio de 1915.—El Secretario sustituto, Juan B. Taltavull.

Tertulia Republicana de San Luis
 No habiéndose presentado proposiciones en el concurso abierto para proveer la plaza de conserje de esta Sociedad, se aplaza dicho concurso hasta el día 20 del actual a las nueve y media de la noche.
 Las condiciones están de manifiesto en el local social.
 Los socios que deseen hacer proposiciones deberán presentarlas bajo pliego cerrado antes del día y hora anunciados.
 San Luis, 12 de Julio de 1915.—La Junta.

Banco de Menorca
 Pagamos los cupones vencimiento 1.º Julio 1915.
 También pagamos los cupones de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Agosto próximo.

LA MARITIMA
 Compañía Mahonesa de Vapores
 El día 20 del presente mes se vendrán en pública subasta algunos materiales de deshecho de los vapores de esta Compañía, según inventario expuesto en las oficinas de la misma.
 La subasta será verbal por pujas a la liana y tendrá lugar en los almacenes del Arsenal que tiene arrendados la Compañía, empezando a las 9 de la mañana.
 Los licitadores deberán hacer efectivo en el acto de la subasta el 20 por 100 del valor de los efectos que se les adjudique y serán de su cuenta los gastos que ocasione la retirada de los efectos.
 Mahón 7 Julio de 1915.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

El Teatro de los Niños
 C. B. NUALART

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo.
 El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, se renueva constantemente con estrenos, y cada uno de estos es sólo cuestión de unos céntimos.
 El cuaderno «Teatro-Escenario» contiene:
 La boca del teatro con su proscenio.
 El escenario.
 El telón de boca.
 Los bastidores de boca.
 La pantalla de luz.
 Taquillas e instrucciones.
 Esto, que el niño ha de comprar una sola vez, se adquiere por dos pesetas.
 Cada cuaderno, conteniendo una obra, comprende una comedia en dos actos, dos decoraciones compuestas de tres o cuatro telones, los personajes adecuados, instrucciones generales, el libreto, etcétera.
 Precio: 1'50 pesetas cada cuaderno.

OBRAS PUBLICADAS
 «El alma de las ruinas» (2 actos)
 «El mercader de Venecia» (2 actos).
 En breve se publicarán otras.
 Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente, y todo el mecanismo está resuelto de una manera definitiva.
 Una representación puede ser ejecutada a la perfección por dos niños. La comedia está impresa de modo que pueda cortarse cada parlamento; éstos están numerados, y basta que uno de los niños actores se quede con los números impares y el otro con los pares.
 Es un juego que incluye el libro, la acción, la visión práctica y el trabajo.
 Hay un modelo especial de lujo que contiene el teatro montado y plegable, con dos obras de dos actos, cuyo decorado está ya recortado y listo, todo dispuesto para efectuar las representaciones, pudiendo guardarse siempre en un lindo estuche.
 Pesetas diez cada caja.
 Véndese en esta ciudad en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gratamente impresionados salieron anoche cuantos presenciaron el ensayo general de la compañía de zarzuela que debutará esta noche.
 El teatro se ha puesto en tales condiciones que atenuará mucho el calor. Además de los ventiladores, se han abierto ventanales en la parte alta. El vestíbulo, transformado en jardín con plantas de salón, dará una grata impresión de frescor. Recordamos que el calor no fué obstáculo para que se llenara de concurrencia el primer coliseo cuando actuó en pleno verano la compañía de ópera dirigida por el señor Puértolas.
 Las obras de debut son, como dijimos, «Los cadetes de la Reina», «La Espejía de pandereta» (de gran éxito) y «El amigo Melquiades». Mañana habrá sesiones a las 8 y media y a las 10 y media. En cada una se darán dos actos diferentes y regirán unos precios populares muy económicos.
 A juzgar por la animación y augurios que se hacen se inicia una buena temporada en el Principal.
TEATRO DE VERANO.—En la sesión de esta noche y en las de mañana a las 6 y media, 8 y tres cuartos y 10 y tres cuartos la «Bella Emilia» cantará nuevos cuplete y se proyectarán lindas películas, entre ellas algunos estrenos.

DEL MAR

Hace pocos días que en aguas de Formentera el crucero francés «Eros» detuvo un faucho y después de comprar una partida de pescado del que conducía el laud le dió remolque y economizó a los tripulantes unas horas de bogar, cosa que los marineros agradecieron en extremo.
 Por el ministerio de marina se han dado las órdenes para proceder a la venta de la fragata de gloriosa historia «Numancia», que se halla de armada en la Carraca.
 En Palma están actualmente el acorazado «Peayo» los torpederos 1, 2, 4 y 5 y el torpedero «Osado».
 Anteayer llegó a la misma ciudad el cañonero «Vasco Núñez de Balboa», que lleva a bordo la expedición de biología que dirige el profesor de la Universidad Central don Orlán de Buen.
 El citado buque realza un viaje científico por el Mediterráneo.
 Conforme adelantamos en nuestra edición de ayer, esta mañana cerca las siete ha zarpado para la mar el vapor «Menorquina» al mando de su capitán don Juan Vila.
 Las pruebas han dado excelente resultado habiendo llegado hasta la Isla del Aire, y volviendo después a su fondeadero.
 A bordo de dicho buque había el segundo comandante de marina señor Cardona, el vocal delegado de La Marítima señor Montanari y otros señores de la Junta y además el perito señor Marent.
 Puede ser que el lunes no esté definitivamente listo el «Menorquina» y por lo tanto se aplazará su salida.
 Esta madrugada ha llegado de Palma el vapor «Mahón», que saldrá esta tarde para Barcelona, de donde debe llegar mañana el «Monte Toro». En Ciudadela fondeará el vapor correo procedente de Palma.

CRÓNICA LOCAL

A lo que parece al señor Alcalde ahora que es datista y cuenta con el apoyo oficial quiere reproducir los vergonzosos tiempos de arbitrariedad e injusticia de los mauristas. No hay por lo visto latismo e idoneidad que va gan y la cabra tira siempre al monte.
 Con buen acuerdo, creemos que por resolución del Ayuntamiento, se prohibió que sobre el empedrado de las vías públicas se encendieran fogatas en las vísperas de San Juan y de San Pedro.
 Habla para esto una razón: la pic-

dra del pavimento se calzina bajo la acción del calor y un hoyo o depresión marca luego el sitio donde hubo fuego.
 Pues bien: el señor Alcalde, que además de datista debe ser carmelita, ha concedido nos dice en honor a la virgen del Carmen lo que no permitió al invocar San Juan y San Pedro. Para festejar a la primera encendieron fogatas. ¿Quién pagará los perjuicios que la arbitrariedad y parcialidad han causado en el empedrado? ¿Por qué esas preferencias y distingos?
 Si en el Ayuntamiento no aclaran esto no habrá medio de saberlo. Cuando de un modo sincero o mediante una farsa se alcanza el favor oficial no hay manera de aclarar estas cosas.
 Noticias agrícolas:
 El Ferial de la aza iniciada en el precio del almendra progress lentamente. Hoy se paga a 95 pesetas los 4'37 kilos.
 En la misma ciudad las fábricas de pulpa de abaricoque trabajan con actividad y como el fruto escasea y la demanda se acentúa los precios se elevan pagándose hoy de 8'50 a 9 pesetas el quintal.
 El tiempo de la trilla se ha presentado hasta ahora en condiciones apropiadas. Cesaron las lluvias, el sol brilla y el aire sopla a veces con fuerza suficiente para que las mieses puedan ser retiradas limpias de la era antes de anochecer.
 Ha fallecido el señor don Antonio Blanc Papelludi, concejal que fué de este Ayuntamiento y persona conocida en esta sociedad.
 Descanse en paz y vaya nuestro pésame a la familia.
 Procedente de Madrid llegó a Barcelona la distinguida señora doña Camila Fabra, viuda de Vigo que en breve vendrá a Mahón.
 A bordo del vapor «Mahón» ha llegado esta mañana de Palma nuestro amigo el ingeniero agrónomo don Antonio Bailester.
 Sea bien venido.
 En el Boletín Oficial del jueves 15 se publicaron las cuentas presentadas por la Depositaria de fondos municipales de San Luis, correspondientes al cuarto trimestre de 1914.
 Ayer a las tres y media salió de la Casa Consistorial la Junta local de Instrucción Pública con objeto de visitar las escuelas de los caseríos de San Clemente y Lluquesanas.
 Hoy a las diez y media debía ir a ver las de esta ciudad.
 Desde hace unos días se halla en esta ciudad el capitán de la marina mercante don Bernardo Seguí.
 Servicios prestados por la guardia municipal y multas impuestas por el señor Alcalde:
 Han sido castigados con multas de cinco pesetas un pescador que arrojó el género en descomposición cerca de la finca denominada «Casa de la francesa», un sujeto que transportó estiércol en un carro antirreglamentario y un albeñil que arrojó escombros desde una casa que linda con los escarpados del muelle, causando desperfectos en unos almacenes.
 El guardia de las cuevas de la Miranda y parque de Bellavista denunció a dos mujeres por promover escándalo en la calle de Santa Cecilia.
 Por el mismo guardia fueron denunciados varios muchachos a los que se detuvo por entrar en terrenos cultivados y hurtar frutas.
 En poder del Jefe de la guardia municipal se halla una llave al parecer de puerta principal o que da a la calle que se encontró en el paseo de Isabel II el jueves último. Se entregará al dueño.
BORDADOS :: PERFUMES
VISITAR Y COMPRAR
 Casa Buenaventura.—Bastión 23.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la residua de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Acteata infaliblemente; no sufre engño ni decepción; no padece; no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación; se lequita el garrnento de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perfectísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMÉN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

El jabón Tango Argentino

y CREMADORA

son los productos predilectos de toda persona amante de su cutis

Creación de la Perfumería El Cid de Barcelona

Pidanse en todas partes